



La sobrerrepresentación va

LA DIVISA DEL PODER**ADRIÁN
TREJO**

enranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo



Nada evitará, al menos así parece hasta hoy, que el INE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación avalen la sobrerrepresentación de Morena y sus aliados en el Congreso.

Ayer, el Tribunal Electoral, desechó los recursos interpuestos por la oposición para anular algunas casillas impugnadas en varias entidades por supuestas irregularidades.

Así, una califica como válida la elección presidencial y desecha las quejas de la oposición en algunas elecciones locales, lo único que le falta a las autoridades electorales es anunciar oficialmente cómo será la distribución de los lugares en las Cámaras de Diputados y Senadores.

De acuerdo con información de los cabilderos de oposición, no se ve, primero en el INE, que las interpretaciones jurídicas presentadas por la coalición opositora tengan prioridad en la discusión interna.

Ello se debe, aseguran, a que ya existe un consenso sobre la validez de la distribución en el Congreso, anunciada por la propia presidenta del Instituto, **Guadalupe Taddei** el mismo día de la elección y después ratificada en dos ocasiones por la secretaria de Gobernación **Luisa María Alcalde**.

Así las cosas, Morena y sus aliados tendrán la mayoría calificada en San Lázaro -aún cuando pudieran quitarle una docena de diputaciones, su ventaja es absoluta- y necesitarían tres senadores para alcanzarla en la Cámara Alta, lo cual, conociendo cómo se manejan algunos políticos, parece que no será problema.

••••

El doctor en Economía, **Sergio Negrete Cárdenas** (@econokafka), acaba de publi-

car un libro que lleva por título “De AMLO a Sheinbaum” y por subtítulo “decadencia económica y conquista política que continuará”.

En el amplio texto, el autor explica, a partir de datos e información oficiales, cómo es que el Gobierno de López Obrador disfrazó cifras con interpretaciones sesgadas para tratar de cuadrar la realidad con su discurso.

El análisis de la economía se hace sin concesiones; desde lo ofrecido en campaña, lo hecho y lo que se alcanzó gracias a una política económica “que tenía como objetivo retroceder el reloj económico medio siglo”, precisa.

Negrete establece, por ejemplo, que el crecimiento anual del 4% ofrecido por López Obrador sería, acaso, del 1% en el sexenio, menos de la mitad de los alcanzados en el periodo neoliberal.

“Ni siquiera cabe el pretexto de la pandemia, con una evolución del PIB cada vez menor desde el 2021”.

En el texto, que se puede conseguir en línea y en librerías, analiza temas como el aumento a los salarios mínimos y su efecto en la inflación, la inversión extranjera directa, que no es lo que dice López Obrador que es comparado con otras administraciones y así como temas de empleo y salud.

Todo el análisis se fundamenta en datos oficiales, no en dichos ni versiones. “La política”, afirma el autor, “es un oficio que coquetea constantemente con la mentira, pero el presidente de México en 2018-2024 llevó esa relación a una intimidad impúdica”.

Esa será la herencia de Sheinbaum, quien ahora no tendrá cómo escudarse en “los Gobiernos pasados”.

••••

“Se acabaron los intocables en el PRI”, aseguró ayer **Alejandro Moreno**, reelecto para un periodo más de cuatro años al frente del tricolor.

Si la afirmación del campechano se cumple, es probable que en los próximos meses veamos la caída de mitos formados por el propio partido, personajes a quienes casi casi se les concedía la posesión de superpoderes.

A la caída de esos mitos también contribuye el crecimiento exponencial del partido del Gobierno, al que seguramente recurrirán quienes se sientan aludidos por las palabras del dirigente tricolor.